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Escola Estadual Joaquim Gonçalves Ledo realizou 
uma integração especial em homenagem ao Dia 
dos Professores e Funcionários
No dia 30 de outubro, 
a Escola Estadual de 
Ensino Medio Joaquim 
Gonçalves Ledo real-
izou uma integração es-
pecial em homenagem 
ao Dia dos Professores e 
Funcionários. A Direção 
da escola organizou uma 
janta para reconhecer e 
valorizar o trabalho de 
todos os profissionais 
que fazem parte da co-
munidade escolar.
Durante a integração, 
os professores e fun-
cionários puderam com-
partilhar experiências, 
ideias e momentos de 
descontração. A Direção 

da escola destacou a im-
portância do papel de 
cada um na construção 
de um ambiente educa-
cional acolhedor e de 
qualidade.
Além disso, foram en-
tregues pequenas lem-
branças e mensagens de 
agradecimento a todos 
os presentes. Foi um 
momento de celebração 
e reconhecimento da 
dedicação e empenho 
de cada profissional que 
contribui diariamente 
para o sucesso da escola.
A Escola Estadual de 
Ensino Médio Joaquim 
Gonçalves Ledo reaf-

MORMAÇOMORMAÇO

NICOLAU VERGUEIRONICOLAU VERGUEIRO

6º Encontro da Família e 3ª Mostra do pro-
grama “A União Faz A Vida” 
No último sábado, 9 de 
novembro, o Salão Pa-
roquial de Nicolau Ver-
gueiro foi palco do 6º 
Encontro da Família, pro-
movido pelas escolas mu-
nicipais Gelso F. Ribeiro 
e José do Patrocínio. Este 
evento anual, que visa 
fortalecer os laços entre 
as instituições de ensino 
e a comunidade, reuniu 
centenas de alunos, fa-
miliares e educadores 
em uma tarde de grande 
emoção e partilha.
 A programação foi mar-
cada por apresentações 
cuidadosamente prepara-
das pelos alunos, com o 
apoio dos professores e 
atendentes, que encanta-
ram o público presente. 
As performances, que 
variaram entre peças teat-
rais, danças e recitações, 
destacaram a importância 
do envolvimento famil-

iar no desenvolvimento 
educacional das crianças e 
adolescentes, reforçando o 
papel essencial da família 
na formação cidadã dos 
estudantes.
   Simultaneamente, ac-
onteceu a 3ª Mostra Ped-
agógica do Programa “A 
União Faz a Vida”, reali-
zada em parceria com o 
Sicredi. Este programa, 
conhecido por seu foco 
em cooperação e cidada-
nia, apresentou à comu-
nidade escolar uma série 
de projetos realizados ao 

longo do ano letivo. A ex-
posição trouxe uma rica 
diversidade de atividades 
que promoveram atitudes 
de colaboração, respeito 
ao próximo e responsa-
bilidade social entre os 
alunos. Entre os projetos 
exibidos estavam hortas 
comunitárias, ações de 
preservação ambiental, 
estudos sobre o valor do 
cooperativismo e outras 
atividades que mobilizar-
am o envolvimento dos 
alunos e de suas famílias.

O evento reforçou o com-
promisso das escolas de 
Nicolau Vergueiro com 
uma educação integral e 
inclusiva, e mostrou como 
o apoio da família e da co-
munidade é fundamental 
para o sucesso escolar. Ao 
final, todos foram convi-
dados a participar de um 
lanche de confraterni-
zação, encerrando a tarde 
com um sentimento de 
união e pertencimento.

irma seu compromisso 
com a valorização e o 
respeito aos profissionais 
da educação, que desem-
penham um papel fun-
damental na formação e 
no desenvolvimento dos 

estudantes. Parabéns a 
todos os professores e 
funcionários da escola, 
que fazem a diferença 
todos os dias! Destaca a 
Direção da Escola.
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Administração Municipal de 
Ibirapuitã realizou evento de 
conscientização para o Outu-
bro Rosa e Novembro Azul
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IBIRAPUITÃIBIRAPUITÃ

A Secretaria de Obras 
de Nicolau Vergueiro 
acaba de receber uma 
importante aquisição: 
uma nova retroescava-
deira, que irá contribuir 
para a modernização e 
ampliação das ações do 
setor. O equipamento 
foi adquirido com recur-
sos próprios da Admin-
istração Municipal, em 
um investimento estra-
tégico para o fortaleci-
mento da infraestrutura 
do município.
 Com a renovação da 
frota, a Prefeitura de 
Nicolau Vergueiro re-
força seu compromisso 

de oferecer um serviço 
de qualidade à popu-
lação, garantindo mais 
agilidade e eficiência nas 
obras de infraestrutura 
e no atendimento às de-
mandas da comunidade. 
A nova retroescavadeira 
será fundamental para 
a realização de diversos 
trabalhos, como escav-
ações, movimentação de 
terra, limpeza de estra-

das e outras atividades 
essenciais para a ma-
nutenção da cidade.
  A Administração Mu-
nicipal segue com o 
objetivo de investir 
na melhoria contínua 
dos serviços públicos, 
contribuindo para o 
bem-estar de todos os 
moradores e o desen-
volvimento da cidade.

SANTO ANTÔNIO DO PLANALTOSANTO ANTÔNIO DO PLANALTO

Administração Adquire Nova Retro-
escavadeira para Secretaria de Obras

Administração Munici-
pal de Ibirapuitã, em 
parceria com as Secre-
tarias de Saúde e As-
sistência Social, pro-
moveu um evento no 
Salão Paroquial em 
alusão às campanhas 
Outubro Rosa e No-
vembro Azul. A ação foi 
dedicada à conscienti-
zação sobre a prevenção 
ao câncer de mama e de 
próstata, com o tema “A 
Prevenção Começa com 
a União”.
  Entre as atividades, 
destacou-se uma sessão 
especial de musico-
terapia, conduzida por 
Aline Morigi, intitulada 
“Aprendendo a Amar 
a Vida”, que reuniu ho-
mens e mulheres da 
comunidade. Durante 
o evento, profissionais 

de saúde realizaram o 
agendamento de exames 
preventivos, como ma-
mografias e CP para as 
mulheres, e PSA para os 
homens.
  Mesmo com a chuva, 
o público compareceu e 
a participação foi con-
siderada positiva pelos 
organizadores. A Dra. 
Maria e o Dr. Luciano, 
médicos da Unidade 
Básica de Saúde (UBS), 
também estiveram pre-
sentes para esclarecer 
dúvidas e reforçar a im-
portância dos cuidados 
preventivos. 
A ação foi considerada 
um sucesso, reforçando 
a união da comunidade 
ibirapuitense na luta 
contra o câncer.

VICTOR GRAEFFVICTOR GRAEFF

Professor de Victor Graeff participa de semi-
nário e lança obra sobre formação docente
Tatiel Zart, nascido em Vic-
tor Graeff, professor de hu-
manidades e atualmente 
mestrando em Letras, par-
ticipou do 10º Seminário 
Nacional e 4º Seminário 
Internacional de Língua e 
Literatura, promovidos pelo 
Programa de Pós-Grad-
uação em Letras da Uni-
versidade de Passo Fundo. 
Durante o evento, Zart 
celebrou o lançamento da 
obra Narrativas de Estágio, 
pela Editora Pedro e João, 

na companhia de colegas e 
amigos.
O livro reúne textos de di-
versos autores sobre a ex-
periência de formação 
docente, incluindo uma 
contribuição pessoal de 
Zart. Em seu texto, ele 
compartilha relatos de sua 
jornada como educador, 
abordando as reflexões e 
aprendizados que marcar-
am sua trajetória na área. 
Sinto um orgulho imenso 
em representar as escolas 

onde trabalho e, acima de 
tudo, cada aluno e professor 
que fazem parte desse pro-
cesso tão bonito.”
A participação no evento e 
o lançamento da obra são 
marcos importantes na car-
reira do professor, que vê na 
troca de experiências com 
outros profissionais um es-
tímulo constante para a ed-
ucação e o aperfeiçoamento 
na formação de futuros ed-
ucadores.
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Contando Histórias 
           por aí

JJenifer Françaenifer França  
@jenniferfrancaphoto@jenniferfrancaphoto

A Mulher Negra na Sociedade:
Conquistando Espaços e Com-
batendo a Desigualdade racial 
Nos últimos anos, o protagonismo 
da mulher negra na sociedade tem 
ganhado cada vez mais visibilidade. 
Histórias de luta, resiliência e conquistas 
se tornaram mais evidentes, revelando 
uma força poderosa que desafia os 
estereótipos e reivindica o seu lugar 
em diversos setores, especialmente nos 
negócios. Este movimento não é apenas 
uma luta por igualdade, mas uma 
celebração da identidade e da cultura 
afro-brasileira.
Historicamente, a mulher negra sempre 
enfrentou barreiras significativas. 
Desde a escravidão até os dias atuais, 
as desigualdades de gênero e raça se 
entrelaçam, criando um cenário
desafiador. No entanto, apesar dessas 
adversidades, as mulheres negras têm se 
destacado em várias áreas, ocupando es-
paços que antes lhes eram negados. Elas 
são exemplo de liderança e inovação, 
construindo seus próprios negócios e 
trilhando caminhos em setores como 
tecnologia, moda, educação, saúde e 
empreendedorismo.
O avanço das mulheres negras nos 
negócios é um reflexo de sua deter-
minação em reescrever narrativas e 
desafiar normas. Iniciativas como o 
aumento da representatividade em 
eventos de negócios e o fortalecimento 
de redes de apoio têm proporcionado 
um ambiente mais inclusivo. A criação 
de espaços como associações e coletivos 
voltados para empreendedores negros é 
fundamental, pois promove a troca de
experiências e o fortalecimento de 
vínculos.
Além disso, as mulheres negras também 
têm desempenhado um papel crucial 
na luta contra a desigualdade racial. 
Elas não apenas buscam o sucesso 
individual, mas muitas vezes se tornam 
porta-vozes de suas comunidades, mo-
bilizando ações que visam a transfor-
mação social. Esse ativismo é vital para 
a construção de um futuro mais justo 
e igualitário. Elas atuam em diversas 
frentes, desde a educação até a política, 
chamando a atenção para questões de 
racismo estrutural e desigualdade social.
Vale ressaltar que a luta pela equidade 
não é apenas uma responsabilidade da 
mulher negra, mas sim de toda a socie-
dade. É fundamental que empresas e 
instituições reconheçam a importância 
da diversidade e implementem políticas 
que promovam a inclusão. Quando 
mulheres negras ocupam posições de 
liderança e participação, todos se ben-
eficiam de um ambiente mais diverso e 
inovador.
Em conclusão, a ascensão da mulher 
negra nos negócios e na sociedade é 
um testemunho da força e da resistên-
cia diante da adversidade. Elas estão 
escrevendo suas próprias histórias e, 
ao fazê-lo, inspiram novas gerações a 
sonhar e a lutar por um mundo mais 
equitativo. É preciso reconhecer e 
apoiar essas iniciativas, pois a verdadei-
ra mudança começa quando todos nós 
nos unimos para quebrar as barreiras da 
desigualdade. Juntas, somos mais fortes 
e capazes de transformação.
Da Série: Por um Mundo Incolor
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Município de Ernestina faz entrega de 
prêmios aos contribuintes participantes 
cadastrados na Nota Fiscal Gaúcha
No dia 31 de outubro de 
2024 foi realizado o sor-
teio da Nota Fiscal Gaú-
cha de número 145. O Mu-
nicípio de Ernestina teve 
como contemplados os 
seguintes contribuintes: 
Paulo Cara Irschlinger 
e Nadia Elisa Grahl 
Worm, ambos do mu-
nicípio de Ernestina/RS. 
Cada contribuinte rece-
beu o valor de R$ 250,00. 
O Município informa 
que para participar dos 
sorteios mensais os con-
tribuintes devem estar 
cadastrados no Programa 
NOTA FISCAL GAÚ-
CHA e solicitar que seja 
colocado o número de 
seu CPF na nota no mo-
mento da compra feita no 
comércio local. Fazendo 
isto estarão ajudando a 
combater a sonegação 
fiscal e ainda concor-

rerão a prêmios no mu-
nicípio de Ernestina e 
também nos sorteios 
da Nota Fiscal Gaúcha 
realizada pelo Estado 
do Rio Grande do Sul.  
Os contribuintes que 
quiserem fazer o seu ca-
dastramento no Progra-
ma podem procurar o 
Setor Tributário do mu-
nicípio ou fazer direta-
mente o cadastro no site 
da www.sefaz.rs.gov.br 
Contribuinte Ernestin-
ense: ajude a combater 
a sonegação. Exija nota 
fiscal no momento da 
compra efetuada e so-
licite a inclusão do seu 
CPF na respectiva nota. 
Assim você combate 
à sonegação e ainda 
concorre a prêmios 
mensais.

MARIASMARIAS

Maria Antônia apresenta dec-
oração de Natal do Bella Città 
Shopping
Luzes, casinha do Pa-
pai Noel e espaços in-
stagramáveis compõem 
a decoração de Natal do
Bella Città Shopping. 
Em suas redes sociais, 
Maria Antônia apresen-
tou o cenário principal
que fica na praça de ali-
mentação do segundo 
andar. “Aqui todo mun-
do vai conhecer a sala,
cozinha, quarto e es-
critório do bom vel-
hinho”, explicou. A 
visitação guiada estará 
disponível
a partir do dia 25 de no-
vembro, às 14h, 16h e 
18h, mas já é possível 
“espiar” o cenário pelo

lado de fora.
Além da casa do Papai 
Noel, o shopping ofer-
ece mais três cenários 
— um em cada andar.
Todas as atrações são 
gratuitas e estarão dis-
poníveis até 6 de janei-
ro. A decoração, que
segue o tema “Brilho 
de Natal”, ainda con-
ta com a “Árvore dos 
Sonhos” no andar
térreo. Nela, há cartões 
com pedidos da ONG 
Amor. Os visitantes po-
dem escolher um
cartão e depositar o pre-
sente na caixa de coleta 
até dia 15 de dezembro.
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de recursos para nossa 
região e município, os 
quais poderão ser inves-
tidos em diversas áreas, 
tais como: turismo, agri-
cultura, meio ambiente, 
assistência social, etc.  

Vereador Es-
tevão Luís 
P i s s o l a t t o 
(PDT): co-
menta a res-

peito da sua recente 
viagem a Brasília, na 
qual participou em uma 
reunião na Secretaria 
Nacional de Habitação 
visando informações a 
respeito da habitação 
rural (programa que for-
nece moradia aos mu-
nícipes de baixa renda 
que residem em áreas 
não urbanas), nesse sen-
tido, será aberto edital 
no primeiro semestre do 
ano de 2025 e Tio Hugo 
deve se inscrever. So-
mando-se a isso, reivin-
dicou recursos aos con-
gressistas. Nesse norte, 
o Deputado Federal, 
Pompeo de Mattos, e o 
Senador, Paulo Paim, já 
se manifestaram infor-

esta Casa de Leis a atual 
situação da regulamenta-
ção/escrituras dos terre-
nos do Bairro Reinaldo 
Gourg, além disso, ele 
requer que seja feito o 
esgotamento do poço ne-
gro fixado na residência 
do munícipe Ivo Markus.  

Vereador Es-
tevão Luís 
P i s s o l a t t o 
(PDT): de-
manda à Se-

cretaria de Obras Muni-
cipal para que seja feito 
o patrolamento das estra-
das do interior, porquan-
to estamos em época de 
colheita e na iminên-
cia do plantio da soja.  
C o m u n i c a ç õ e s 
P a r l a m e n t a r e s :  

Vereador Nel-
son Rogé-
rio Dapper 
(PDT): co-

menta a respeito da Con-
sulta Popular que ocor-
rerá entre os dias 02 e 06 
de dezembro do corren-
te ano. É muito impor-
tante a participação dos 
tio-huguenses, pois ela 
visa a disponibilização 

Resumo dos traba-
lhos da Sessão Ordi-
nária realizada em 11 
de novembro de 2024, 
presidida pelo Vereador 

Estevão Luís 
Pissolatto, o 
qual é filia-
do ao Par-

tido Político PDT.  
Pedidos Verbais:  

Vereador Dél-
cio Wiedthau-
per (PDT): 
solicita à Se-

cretaria Municipal de 
Agricultura e Meio Am-
biente para que realize 
as medidas necessárias 
visando a limpeza da 
lixeira que é fixada nas 
proximidades da resi-
dência do munícipe Vil-
son Neuls e do cemitério 
do Umbu, pois os dejetos 
que não foram deposita-
dos nas sacolas ou reci-
pientes adequados não 
estão sendo recolhidos.  

V e r e a d o r 
Alex San-
dro Mendes 
(PP): soli-

cita ao Prefeito, Gilso 
Paz, para que envie a 

Foto: ClicSoledade Câmara de Vereadores de Tio Hugo

Estevão Luís Pissolatto 
    Presidente Legislativo 
Valduze Back Vollmer  

Primeiro-Secretário

Aqui no Sicredi, não é só conta 
corrente, cartões, investimentos, 
é ter um atendimento parceiro e 
humano, na agência ou no celular. 
Pessoas que entendem suas 
necessidades e ajudam você a 
realizar seus sonhos.

Não é só dinheiro.  
É ter com quem contar.

SAC - 0800 724 7220 / Deficientes Auditivos ou de Fala - 0800 724 0525. Ouvidoria - 0800 646 2519.Abra sua conta.

Não é só dinheiro. 
É ter um 
atendimento 
próximo.
L é o  S a n t a n a ,  c a n t o r

mando que irão destinar 
verbas para Tio Hugo.  

Vereador Alex 
Sandro Men-
des (PP): ex-
plana sobre 

a regulamentação dos 
terrenos do Bairro Rei-
naldo Gourg, pois não 
é sabido em que trâmite 
isso está e o que é ne-
cessário para dar mais 
celeridade ao processo. 
Por isso é necessário 
que seja realizada algu-
ma medida para sanar 
esse problema local.  

Vereador Lú-
cio Nelson 
B r u i n s m a 
(PDT): agra-

dece ao Partido Político 
PDT pela oportunidade 
de retornar à vereança 
e agradece aos 150 vo-
tos recebidos no recente 
pleito, porquanto Lúcio 
foi o vereador mais vo-
tado do partido e sua de-
ferência é para a popula-
ção que confiou em suas 
propostas de trabalho.  
Vereadora Valduze Back 
Vollmer (PDT): parabe-
niza o Vereador Lúcio 

pela sua vo-
tação. Ela 
agrega em 
relação a 
importância 

da participação munici-
pal à Consulta Popular. 
Valduze também elu-
cida que a regulamen-
tação dos terrenos do 
Bairro Reinaldo Gourg 
está sendo feita via ju-
dicial em uma ação de 
usucapião coletivo, no 
entanto, será analisada a 
possibilidade de realizar 
essas escrituras confor-
me os ditames constan-
tes no projeto munici-
pal atinente ao Reurb, o 
qual também prevê um 
meio administrativo de 
regulação dos terrenos.  
A próxima Sessão Ordiná-
ria acontecerá na data de 
25/11/2024, às 19h, no Ple-
nário da Câmara Municipal 
de Vereadores do Município 

de Tio Hugo/RS.
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Grave! Cantor Paulinho Dill sofre acidente 
de carro e está em estado crítico
Os fãs da banda Os Atuais 
foram pegos de surpresa 
com a notícia de que o vo-
calista Paulinho Dill sofreu 
um grave acidente. Nesta 
segunda-feira, 11/11, o can-
tor retornava para a casa em 
Campina das Missões, no 
Rio Grande do Sul, quando 
se acidentou e foi levado em 
estado grave para o Hospital 
Vida e Saúde.
 Segundo as informações di-
vulgadas, o acidente aconte-
ceu na rodovia ERS-307, 
entre Santa Rosa e Cândido 
Godoi, no Rio Grande do 
Sul. Paulinho sofreu trau-
matismo craniano e passará 
por cirurgia.
 Nas redes sociais, a banda 
emitiu um comunicado ofi-
cial confirmando o ocorri-
do: “Gostaríamos de infor-
mar a todos os nossos fãs e 
seguidores que o nosso can-

tor Paulinho Dill sofreu um 
acidente grave”.
 Em seguida, ainda na nota, 
a equipe pediu respeito à 
privacidade do artista e de 
sua família em meio à um 
momento tão delicado: “No 
momento, ainda estamos 
reunindo informações so-
bre o ocorrido e pedimos 
compreensão e respeito à 
privacidade de todos os en-
volvidos. Assim que tiver-
mos mais detalhes e atual-

izações, compartilharemos 
com vocês. Agradecemos 
pelo carinho e apoio sem-
pre”.
 Preocupados, os fãs de ‘Os 
Atuais’ deixaram diversas 
mensagens de carinho e de 
fé. “Força, que Deus aben-
çoe! Vai dar tudo certo!”, 
disse um. “Que não seja 
nada grave! Paulinho esta-
mos todos contigo”, dispa-
rou outro. “Força Paulin-
ho!!! Estamos juntos”, 
comentou mais um.

Prefeitura de Ernestina realiza 
melhorias em vários pontos às 
margens da ERS-153, para facilitar 
o trabalho de plantio e safra 2025
Manter as estradas às mar-
gens da ERS-153 em boas 
condições é uma das formas 
de valorizar o trabalho im-
portante que desempenham 
todos os nossos agricultores 
ernestinenses. 
A Prefeitura Municipal de 
Ernestina, através da Sec-
retaria Municipal de Obras, 
vem constantemente fa-
zendo patrolamento, alar-
gamento, empedramento 
nas estradas às margens 
da rodovia, com o obje-
tivo de melhorar o trânsito 
principalmente das máqui-
nas agrícolas e, sobretudo, 
evitando assim,  o trânsito 
de máquinas agrícolas na 
ERS-153; proporcionando 
aos nossos agricultores 
deslocamentos com maior 
segurança nos acessos às 
suas lavouras e proprie-
dades. Nos últimos dias foi 

feito reparos e manutenção 
em vários pontos das estra-
das às margens da ERS-153, 
no município de Ernestina. 
Desde o início da gestão 
2021-2024 as estradas vêm 
recebendo melhorais con-
tínuas como uma das formas 
de valorizar a agricultura e 
oferecer condições dignas 
de trafegabilidade aos nos-
sos agricultores,  tanto na 
área rural ou às margens da 
ERS-153. 
Segundo o prefeito Renato 
Becker, destaca que: “Os 
serviços serão realizados 
em todas as regiões do mu-
nicípio, para que o tráfego 
no interior e às margens da 
ERS-153, sejam mais seguro 
e facilite o trabalho dos nos-
sos agricultores, principal-
mente na época de plantio 
e da safra,” ressaltou o Pre-
feito. TIO HUGOTIO HUGO

 Matrículas e rematrículas de estudantes na rede municipal 
de ensino vão até o dia 29 de novembro
Está aberto até o dia 29 
de novembro de 2024 o 
período para matrículas 
e rematrículas na rede 
municipal de ensino de 
Tio Hugo. O horário de 
atendimento nas escolas 
municipais é das 08:30h 
às 11:00h e das 13:30 às 
16:30h, de segunda a 
sexta-feira.
Os pais e responsáveis 
deverão procurar a re-
spectiva escola onde 

deseja matricular o 
estudante, munidos 
de documentos pes-
soais próprios e da cri-
ança, carteira de vaci-
nação, comprovante 
de residência, além de 
comprovante de tra-
balho da mãe/pai, para 
matrículas em turno 
integral na educação in-
fantil.
Para mais informações 
procure as secretarias 

das escolas municipais, 
ou entre em contato 
com a Secretaria de Ed-
ucação pelo fone 3338-
9238.
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Neste Natal enfeite sua casa, e 
concorra a uma Cesta Natalina 
A Prefeitura de Ernesti-
na, através da Secretária 
Municipal de Educação 
promovem neste ano 
uma campanha de dec-
oração natalina que visa 
revitalizar as tradições 
de Natal, difundindo 
o espírito de fraterni-
dade, respeito, paz e 
amor. O objetivo é que 
todos os moradores do 
município de Ernestina 
decorem suas residências 
com enfeites natalinos.  
  Cabe destacar, que 
não se trata de um con-
curso natalino, onde a 
casa mais decorada re-
cebe um prêmio, pelo 
contrário, o objetivo é 
incentivar todos os mo-
radores ernestinenses a 
participarem e, por con-

seguinte realizarem a 
decoração natalina em 
frente às suas residên-
cias, sendo assim, es-
tarão todos concorrendo 
a uma (Cesta Natalina).  
 Para participar é bem 
simples, basta apenas 
ir até a Secretária Mu-
nicipal de Educação e 
preencher uma ficha de 
participação, com o en-
dereço onde foi realizada 
a decoração, que já es-
tará concorrendo ao sor-
teio da cesta natalina, ou 
seja, somente concorrerá 
quem preencher a ficha 
de participação na Secre-
tária Municipal de Edu-
cação. Contamos com a 
participação da comuni-
dade ernestinense!

 Na noite de segunda-
feira, 11 de novembro, 
um homem de 31 anos 
foi assassinado a tiros en-
quanto estava dentro de 
seu veículo em um esta-
belecimento comercial 
no Centro de Soledade. O 
crime ocorreu por volta 
das 21h15 e deixou a co-
munidade em choque.
 De acordo com teste-
munhas, um veículo se 
aproximou e efetuou mais 
de dez disparos contra a 
vítima, identificada como 
Maurício Rodrigues dos 

Santos, 32 anos, que es-
tava em seu Nissan Versa 
prata. Informações inici-
ais indicam que o carro 
utilizado pelos autores 
do crime seria um Volk-
swagen Fox branco, que 
fugiu pela contramão em 
direção ao bairro Far-

ERNESTINAERNESTINA

Homem é Morto a Tiros no Centro de 
Soledade

roupilha.
 A Polícia Civil e a Briga-
da Militar atenderam 
prontamente a ocorrên-
cia e estão investigando 
o caso para identificar os 
responsáveis e esclarecer 
as circunstâncias do
 homicídio.

TIO HUGOTIO HUGO

Foto:Igor Binotto/Tua Rádio Cristal

Reunião de planejamento aborda as ações do 
PIT - Programa de Integração Tributária
 O encontro aconteceu na 
sede da SMECEL.
Reuniram-se o grupo de 
Educação Fiscal Munici-
pal (GEFIM), juntamente 
com a disseminadora de 
Educação Fiscal, Caciane 
Roso Werkhausen, para 
debater e alinhar os tra-
balhos referentes ao Pro-
grama de Educação Fis-
cal. 
Primeiramente, foram 
abordados aspectos rela-
cionados ao plano de ação 
para o segundo semes-
tre de 2024, bem como o 
cômputo das pontuações 
do Programa de Inte-
gração Tributária (PIT). 
Logo após, Caciane apre-
sentou a possibilidade de 
se fazer palestras para in-

centivo e adesão ao pro-
grama Nota Fiscal Gaú-
cha. Além disso, também 
foram abordados assuntos 
tais como, concurso, cur-
sos online, participação 
em seminários regionais 
ou online, publicações e 

divulgações relacionadas 
aos programas de Edu-
cação Fiscal e Nota Fis-
cal.
O encontro aconteceu 
No início de setembro de 
2024,
Fonte :AsconTH 
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O CONHECIMENTO

Professor Dival PanzenhagenProfessor Dival Panzenhagen
Fone: (54) 99900 - 6677Fone: (54) 99900 - 6677

Sócrates: 
Ele acreditava que o verdadeiro conhecimento começa com a 
admissão da ignorância.
 Ele dizia: “Só sei que nada sei”. 
Através do método socrático, que envolve diálogo e perguntas 
rigorosas, ele acreditava que poderíamos nos aproximar da 
verdade ao desmontar preconceitos e ideias falsas, promovendo 
uma compreensão mais profunda dos conceitos.
Platão:
Aluno de Sócrates, acreditava que o conhecimento verdadeiro 
provém do mundo das ideias, também conhecido como mundo 
das formas. Em “A República”, ele utilizou o famoso exemplo 
da “Alegoria da Caverna” para explicar como o mundo físico é 
simplesmente uma sombra do mundo real das ideias.
 Nesta alegoria, os prisioneiros acorrentados em uma caverna 
veem apenas sombras projetadas nas paredes, acreditando que 
essas sombras são a realidade. 
Somente ao se libertarem e saírem da caverna, eles podem ver a 
verdadeira luz do sol, que simboliza o conhecimento e a verdade, 
acessíveis através do raciocínio filosófico. 
Platão também desenvolveu a teoria das formas, onde as ideias 
são entidades abstratas que existem independentemente do 
mundo material e que representam a verdadeira realidade.
Aristóteles: 
Aluno de Platão, acreditava que o conhecimento provinha da ex-
periência sensorial e da observação. Ele defendia a ideia de que a 
mente humana pode compreender o mundo ao coletar e analisar 
dados, baseando suas conclusões em evidências empíricas.
Aristóteles também desenvolveu a metodologia científica ba-
seada na lógica e na análise cuidadosa dos fenômenos naturais, 
propondo que o conhecimento pode ser adquirido de forma 
sistemática através da indução e dedução.
 Além disso, ele introduziu as quatro causas (causa material, 
causa formal, causa eficiente e causa final) como um meio de 
explicar os fenômenos naturais de maneira abrangente.
Descartes: 
O famoso filósofo francês, disse a famosa frase: “Penso, logo 
existo”. 
Ele acreditava que o pensamento e a dúvida eram a base do 
verdadeiro conhecimento. Para ele, a razão é a ferramenta básica 
para alcançar o conhecimento.
 Descartes enfatizou a importância do método cartesiano, que 
envolve a dúvida metódica e a análise crítica como meio para 
alcançar a verdade.
Immanuel Kant:
Tentou conciliar razão e experiência,ele acreditava que o con-
hecimento surge da interação da mente com o mundo físico e 
que temos limites ao que podemos saber. 
Ele dizia que há coisas que a mente humana não pode com-
preender plenamente, chamadas de “a coisa em si mesma” (nou-
menon), enquanto o que percebemos são os fenômenos. 
Para Kant, a estrutura da mente humana molda nossas experiên-
cias, e o conhecimento é limitado pelas capacidades e categorias 
da mente.
John Locke: 
O filósofo inglês, acreditava que a mente humana era uma tábua 
rasa (tabula rasa) e que o conhecimento provém da experiência 
sensorial e da interação com o mundo exterior.
 Ele argumentava que todas as ideias e conhecimentos são 
derivados da experiência, seja através da percepção direta ou da 
reflexão sobre essas percepções.
David Hume:
Ele duvidava da possibilidade de alcançar um conhecimento 
verdadeiro e absoluto. Ele acreditava que nosso conhecimento 
se baseia na experiência e no hábito, e que a mente não pode 
alcançar uma certeza absoluta. 
Hume argumentava que as nossas percepções e ideias são apenas 
associações baseadas na experiência repetida, e questionava a 
validade da causalidade e da indução.
O que você acha?
Quer você acredite que o conhecimento provém da razão ou da 
experiência, compreender esses pontos de vista pode abrir novos 
horizontes em seu pensamento.

AGRICULTURAAGRICULTURA
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Administração Municipal presta homenagem 
pelo Dia do (a) Diretor (a) Escolar
 12 de novembro, é cel-
ebrado o dia do (a) Diretor 
(a) Escolar, nesta ocasião, 
a  Administração Munici-
pal de Ernestina, através 
da Secretaria Municipal de 
Educação, quer agradecer 
de maneira muito especial 
esse exímio profissional tão 
importante, que segura e 
resolve os problemas diári-
os, tornando a vida escolar 
viável, tranquila e marcante 
na vida das crianças e ado-
lescentes. A nossa imensa 
gratidão as nossas diretoras, 
pois estão sempre nos basti-
dores da educação, pensan-
do e discutindo o melhor 
para os alunos, professores, 
funcionários e familiares. 
Feliz dia do (a) Diretor (a) 
Escolar, que exerce esse ofí-
cio com maestria, em espe-
cial as nossas exímias dire-

toras da Rede Municipal e 
Estadual de Ensino: Pro-
fessoras Ingrid Schwantes 
(Escola Estadual Raimundo 
Corrêa); Makeli Rosseto 
da Silva (Escola Educarte);  
Denize Giovanella (Escola 
Osvaldo Cruz); Marlise 
Soares Rodrigues (Escola 
João Alfredo Sachser) e Ma-
ria Aline (EMEI Dr. Orlan-
do Rojas), o nosso profundo 
reconhecimento e gratidão 
por cuidarem tão bem de 

nossas escolas e, sobretudo 
dos nossos alunos.
Estimadas diretoras, que 
belas sementes estão sendo 
regadas graças ao seu ex-
celente trabalho na gestão 
da escola e na educação dos 
alunos.
O futuro do país agradece! 
Renato Becker 
Prefeito Municipal 
Sueli Penz 
Secretária Municipal de 
Educação.

Conab reúne setor da agricultura para tra-
tar sobre Contrato de Opção de Venda do 
arroz nacional

   A Companhia Nacional 
de Abastecimento (Conab) 
realizou nesta segunda-feira 
(4) um encontro online com 
entidades e cooperativas que 
representam agricultores do 
Rio Grande do Sul. O obje-
tivo foi esclarecer dúvidas 
sobre o Contrato de Opção 
de Venda que o governo 
federal anunciou para es-
timular a produção de arroz 
no país. Técnicos da estatal 
orientaram para o correto 
cadastramento no Sistema 
de Cadastro Nacional de 
Produtores Rurais e Demais 
Agentes (SICAN), o que é 

obrigatório a quem desejar 
participar dos leilões públi-
cos. Além disso, o presiden-
te da Conab, Edegar Pretto, 
informou que serão libera-
dos recursos para a compra 
de trigo através da política 
de Aquisição do Governo 
Federal (AGF). Os detalhes 
dessa operação serão anun-
ciados durante a semana.
 O Contrato de Opção de 
Venda é uma modalidade 
de seguro de preços que dá 
ao produtor rural ou à sua 
cooperativa o direito, mas 
não a obrigação, de vender 
seu produto para o governo, 

em uma data futura, a um 
preço previamente fixado. 
A Conab receberá cerca de 
R$ 1 bilhão para a aquisição 
de até 500 mil toneladas de 
arroz longo fino em casca, 
tipos 1 e 2 da safra 2024/25, 
por meio de contratos a 
serem ofertados em leilões 
públicos. O instrumento 
será destinado aos agricul-
tores e às cooperativas.
Conforme Pretto, a política 
de Contrato de Opção de 
Venda reforça a retomada 
da formação dos estoques 
públicos e o estímulo à ca-
deia do arroz no país. “Está 
nas prioridades do governo 
garantir que o produtor ten-
ha segurança e incentivo. E 
também que o consumidor 
tenha o acesso facilitado aos 
produtos que fazem parte da 
alimentação básica, como é 
o caso do arroz”, afirmou.

Foto:Cleiton Ramão/Irga
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Informativo da Câmara Municipal de Vereadores De Ernestina
Resumo dos trabalhos da Sessão Ordinária 11.11.2024

 Presidida pelo Vereador Cristian Baumgratz .
Demais vereadores: 

Américo Luiz Formighie-
ri, Antonio Carlos Ferreira, 
Ari Antonio Mello, Julia-
no Arend, Leonir de Souza 
Vargas, Raquel Goedel, Tia-
go José Dummel e Victor 
Penz. 

Grande Expediente:
 O Vereador Julia-

no Arend, da bancada do 
PSDB, afirmou que é um 
prazer receber uma nota de 
repúdio de um “partido de 
m.... Quem é esse partido 
que tem aí? Que não con-
seguiram eleger um verea-
dor e mil e poucos votos 
é daquele pessoal isentão, 
que não são do partido de 
vocês, não são! Vocês não 
têm 50 filiados no partido, 
não tem 50 filiados. E eu 
acho que até o fim do ano 
não tem mais! Olha a vaci-
na vencendo, olha o déficit 
público, olha os roubos que 
está acontecendo nas esta-
tal! Vocês não enxergam 
isso? Ou sou eu que sou ce-
go? Que tenho que tirar os 
óculos e enxergar, em? É eu 
que tenho que enxergar is-
so? E fica aqui algum verea-
dor pra dizer que eu tô men-
tindo, se não acompanha as 
notícias da política. A pior 
gestão, a pior gestão, 113 
bilhões de déficit, sendo en-
tregue uma casa cheia de di-
nheiro, com as contas tudo 
em dia, Correio quebrando, 
Telebrás quebrando, todas 
as estatais, tudo os ladrão 
do mesmo saco voltaram, e 
vocês ainda defendem isso? 
Criam vergonha na cara de 
vocês! Criam vergonha na 
cara de vocês se posicionar 
dum tipo desse! ”

Comunicações:
 Sem orador.

Ordem do dia: 
 Discussão e vota-

ção do Projeto de Lei nº 
41/2024, de autoria do Po-
der Executivo Municipal 
que “Autoriza a contrata-
ção temporária, em caráter 
emergencial, de médicos e 
dá outras.”. As comissões 
apresentaram parecer fa-
vorável com emenda. Em 
discussão a emenda: O Ve-
reador Antonio Carlos Fer-
reira, da bancada do PDT, 
afirmou que é lamentável a 
necessidade de apresenta-
ção de emenda. Pediu que 
houvesse um pouco mais de 
atenção na elaboração dos 

Projetos de Lei. O Vereador 
Juliano Arend, da bancada 
do PSDB, comentou sobre 
os dois projetos que vieram 
com falhas dizendo que 
“errar é humano. Temos 
falhas. A próxima admi-
nistração não vai ser uma 
loucura, tudo acerto, tam-
bém vai ter falhas. Todos 
nós aqui erramos, então, 
o que nós tem que fazer é 
aprovar, né, pra não atrasar 
as coisas, e pronto. E só pe-
dir um pouquinho mais de 
atenção pro pessoal, é isso, 
só isso. Mas, quem nunca 
errou? Depois eu paro lá 
no asfalto e atira a primeira 
pedra”. O Presidente, Ve-
reador Cristian Baumgratz, 
da bancada do PP, comen-
tou que erros acontecem, 
“mas tá acontecendo com 
grande frequência, né, du-
rante esses quatro anos que 
nós estamos aqui”. Pediu 
um pouco mais de atenção 
na elaboração dos proje-
tos. Em votação a emenda: 
Aprovada por unanimida-
de. Em discussão o projeto 
emendado: Sem orador. Em 
votação o projeto emenda-
do: Aprovado por unanimi-
dade de votos. 

 Discussão e vota-
ção do Projeto de Lei nº 
44/2024, de autoria do Ve-
reador Tiago José Dum-
mel que “DÁ NOME A 
RUA DO MUNICÍPIO.”. 
As comissões apresenta-
ram parecer favorável. Em 
discussão: Sem orador. 
Em votação: Aprovado por 
unanimidade de votos.    

Explicações Pessoais: 
 O Vereador Leonir 

de Souza Vargas, da banca-
da do PDT, relatou sobre o 
trabalho realizado na capi-
tal federal na semana ante-
rior dizendo que as visitas 
aos deputados e senadores 
foram feitas na terça e na 
quarta houveram agendas 
nos ministérios. Agradeceu 
ao Prefeito pela disponibi-
lização do veículo para o 
deslocamento até o aero-
porto e pelo fornecimen-
to do contato do assessor 
Marcelo. Afirmou que ha-
verá liberação, no próximo 
ano, de emenda parlamen-
tar do deputado Luciano 
Azevedo para aquisição de 
uma plantadeira e de uma 
retroescavadeira. Disse que 
ficaram esperançosos em 
conseguir emenda parla-

mentar para pavimentação 
do restante do trecho do 
acesso da RSC 153 até a 
ponte da divisa com Nico-
lau Vergueiro, junto ao ga-
binete do deputado Busato. 
Sobre a cobertura da praça, 
afirmou que possivelmente 
haverá liberação de recur-
sos para a obra através do 
deputado Afonso Motta. 
Parabenizou o munícipe 
Paulo Kannenberg pelos 35 
anos da Joalheria Brilhante. 
Agradeceu a administração 
municipal pelo recolhimen-
to dos galhos no Condomí-
nio Pôr do Sol. Convidou 
todos para participar da 
reinauguração da empresa 
Artes da Ka, nos dias 15 e 
16 de novembro.    

 O Vereador Antonio 
Carlos Ferreira, da banca-
da do PDT, lembrou que 
também visitou o gabinete 
do deputado Busato, junta-
mente com os vereadores 
Victor e Tiago para tratar 
da pavimentação do trecho 
faltante do acesso da RSC 
153 até a ponte de divisa 
com Nicolau Vergueiro. 
Mostrou-se esperançoso de 
que ocorra a liberação de 
recursos para a execução 
da obra. Pediu providências 
acerca da situação do lixo 
relatando que, nas proximi-
dades do Pichô, não foi fei-
to o recolhimento, situação 
que já perdura por tempo 
considerável. Solicitou o 
cumprimento do contrato.  

 O Vereador Tiago 
José Dummel, da bancada 
do PDT, sobre a pavimen-
tação do restante do trecho 
de acesso da RSC 153 até a 
ponte da divisa do Nicolau 
Vergueiro, comentou que 
visitaram o gabinete do de-
putado Busato, sendo rece-
bidos pelo assessor Ênio, e 
que o mesmo se mostrou so-
lícito com a demanda apre-
sentada a época. Elencou 
alguns dos benefícios para 
a população com a conclu-
são da pavimentação. Sobre 
o cadastramento dos proje-
tos no programa Avançar 
+ no Esporte, afirmou que 
a administração municipal 
cadastrou projetos para a 
quadra esportiva na locali-
dade de Três Lagoas e para 
a quadra esportiva da Esco-
la Educarte. Disse que ficou 
de fora a quadra na escola 
Osvaldo Cruz, segundo a 
administração municipal, 
devido ao orçamento. Afir-

CLIMACLIMA

mou que deverão ser em-
preendidos esforços com a 
Secretaria dos Esportes do 
Estado, com Deputados ou 
com a União para a reali-
zação da obra na escola da 
esquina Penz.  

 O Vereador Julia-
no Arend, da bancada do 
PSDB, parabenizou o 47º 
presidente dos Estados 
Unidos, Donald Trump. 
Repassou a solicitação da 
munícipe Vera Soares pe-
dindo que quem tiver gar-
rafas pet faça uma doação 
para a confecção dos enfei-
tes natalinos. Homenageou 
o menino Hízalo Nickorn 
e seus pais, Marcelo e He-
loísa, pois ele foi jogar fu-
tebol na Europa. Desejou 
muita sorte para ele. Sobre 
a situação do SAMU, dis-
se que devem ser tomadas 
providências, pois, o aten-
dimento está deixando a 
desejar. Parabenizou o se-
cretário de obras, Prefeito e 
Vice, pelas obras de abertu-
ra das ruas paralelas à RSC 
153 para evitar a circula-
ção de máquinas agrícolas 
na pista. Disse que é uma 
estrada, “não um depósi-
to de lixo”. Falou sobre a 
queda do muro de Berlim. 
“Adivinha para onde o 
povo correu? Pro lado do 
capitalismo, pessoal. Eles 
deixaram o socialismo, o 
comunismo e o fascismo, 
que é desse governo que tá 
agora do outro lado. Do ou-
tro lado do muro da União 
Soviética, da Alemanha, 
oriental se não me enga-
no, oriental né? Do outro 
lado né. Eles correram pra 
ocidental, porque, porque 
ali tinha capitalismo, tinha 
gente gerando emprego, 
futuro. Lá não, era tudo 
escravo, pão e circo, que 
nem acontece com esse 
governo aqui, que não tem 
vacina pra, BCG nos posto 
de saúde, não tem vacina 
pra hepatite. Queimaram 
213 milhões de vacinas do 
Covid-19, e querem me fa-
zer carta de repúdio ainda? 
Vão criar vergonha na ca-
ra! Pelo amor de Deus, vão 
estudar sobre o partido de 
vocês! Sobre esses ladrão 
que tão tudo lá. Mas, pelo 
amor de Deus, quem botou 
vocês lá ó, eu digo, com 
todas as palavras: custo de 
toda a monarquia britânica 
em um ano, rei, princesa, 
tudo: 614 milhões de reais. 

Custo apenas do STF brasi-
leiro, nossos 11 reis, custam 
850 milhões de reais por 
ano. Maior que a nobreza, 
a monarquia lá, britânica. 
Meu Deus do céu! Alexan-
dre, nem vou te falar nada, 
tchau!”   

 O Vereador Amé-
rico Luiz Formighieri, da 
bancada do PSDB, recla-
mou que ainda não houve-
ram os reparos nos trechos 
das estradas das localidades 
de Três Lagoas, Encruzilha-
da Muller e Faxinal. Agra-
deceu a administração mu-
nicipal pelo cadastramento 
do projeto das melhorias na 
quadra esportiva na locali-
dade de Três Lagoas dese-
jando que a obra possa ser 
executada. 

 O Presidente, Verea-
dor Cristian Baumgratz, da 
bancada do PP, sobre a carta 
de repúdio lida, disse que é 
de direita também e que, na 
sua opinião, há muitas coi-
sas erradas no país e que o 
povo deve começar a abrir 
os olhos. Afirmou que o ve-
reador Juliano, por vezes 
se exalta, mas que ele fala 
a verdade. “Não vejo men-
tiras”. “O que está aconte-
cendo no cenário nacional 
é uma coisa preocupante. 
E se o pessoal levar em ba-
nho maria, e acreditar nes-
sas conversas aí”. “Se nós 
fecharmos os olhos, a coisa 
pode ficar muito feia”. Ex-
planou sobre o valor pago 
pelo litro de diesel refle-
tindo que não há motivo 
plausível para ser tão ele-
vado o valor. Reclamou da 
situação das rodovias, tanto 
estaduais quanto federais. 
Refletiu que no governo an-
terior talvez não houvessem 
pronunciamentos politica-
mente corretos, mas “nosso 
país estava alinhado, não 
estava essa anarquia que 
está hoje”. Sobre a situação 
do SAMU, disse que tam-
bém já recebeu reclamações 
do atendimento pedindo 
que a administração muni-
cipal tomasse providências. 
Parabenizou a administra-
ção municipal pela abertu-
ra das estradas paralelas à 
RSC 153 para o trânsito de 
máquinas agrícolas.

Próxima Sessão Ple-
nária Ordinária, dia 18 de 
novembro de 2024, às 18 
horas.
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UMA PANDORGA NO CÉU
Uma pandorga bonita

Serpenteou pelo destino;

Esperança colorida

Clareando o céu mais malino.

Reinventou suas cores

Em cada estrela que viu

E desenhou seus valores

Na paz que a vida floriu.

Uma pandorga passeia

Além dos raios do olhar,

Mirando as dores mais feias

Que um povo pode aguentar.

Colore as garras da fome

E as cinzas da solidão...

Afoga a fúria dos homens

No sonho, que estende a mão.

Às vezes somos pandorga,

Clareando céus de carvão;

Quando rompemos a soga

Voamos rumo à amplidão.

Pois quando somos pandorga

A vida é céu de paixão;

Na outra ponta da corda

Nossos valores estão!

Uma pandorga escarceia

Ao tranco, na ventania;

Tece valores e teias

A prenunciar outro dia.

Fala de pés pequeninos

Que seguem a caminhar...

Da fé, criando destinos,

Soprando amor pelo ar.

Velhos ganhando respeito,

Moços sorvendo lições;

A história escrita no peito,

Na tabua dos corações.

Alguma nuvem bonita

Que derramou no papel

Tantos valores da vida

E uma pandorga no céu!
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   SESSÃO ORDINÁRIA 
           Nº 019/2024
No dia 11 de novembro 

de 2024 (segunda-feira) a 
Câmara Municipal de Ve-
readores de Victor Graeff 
realizou a Sessão Ordinária 
nº 19/2024, na Sede do Poder 
Legislativo, sob o comando 
do Presidente ADRIANO 
RODRIGO MATTGE, na 
oportunidade foi realizada a 
leitura, discussão e votação 
do PROJETO DE LEI Nº 
36/2024 de autoria do PO-
DER EXECUTIVO que 
“Dispõe sobre as diretrizes 
orçamentárias para o exercí-
cio financeiro de 2025 - Lei 
de Diretrizes Orçamentárias 
e dá outras providências.” 
(de acordo com a redação 
substituída através do Ofí-
cio nº 237/2024), o qual foi 
APROVADO por unanimi-
dade (Parlamentares favo-
ráveis: Ivanir Urbano Born, 
Augusto Juliano Liska, Nilvo 
Royer, Luciano Drehmer, 
Jonas Sanderson Balbinoti, 
Ademar Jacó Hahn, Marcio 
Pinto Da Silva, Gilberto José 
Musscopp).

O PROJETO DE LEI 
Nº 37/2024 de autoria do 
PODER EXECUTIVO que 
“Autoriza o Poder Executivo 
Municipal a conceder parce-
lamento de saldo não coberto 
por financiamento habita-
cional em Zona Especial de 
Interesse Social e dá outras 
providências.”, permanece 
tramitando nas Comissões 
Permanentes (COFE e CCJ).

REQUERIMENTO 
apresentado:

-REQUERIMENTO 
Nº 28/2024 de autoria do 
VEREADOR ADRIANO 
RODRIGO MATTGE (PL) 
que “Requer à Mesa Direto-
ra, depois de discutido pelo 
Plenário e se aprovado for, 
que seja encaminhado ofício 
à Unidade de Victor Graeff 
da Companhia Riograndense 
de Valorização de Resíduos 

Câmara de Vereadores de Victor Graeff
(CRVR), a fim de verificar a 
disponibilidade para a doação 
de 50 mudas de árvores frutí-
feras, destinadas ao plantio na 
área verde da Rua Tiradentes, 
neste Município”. APROVA-
DO por unanimidade (Parla-
mentares favoráveis: Marcio 
Pinto Da Silva, Jonas Sander-
son Balbinoti, Nilvo Royer, 
Luciano Drehmer, Gilberto 
José Musscopp, Ivanir Urba-
no Born, Ademar Jacó Hahn, 
Augusto Juliano Liska).

INDICAÇÃO apresenta-
da:

-INDICAÇÃO Nº 
22/2024 de autoria do VE-
READOR ADRIANO RO-
DRIGO MATTGE (PL) que 
“Solicita à Mesa Diretora, 
depois de discutido pelo Ple-
nário e se aprovado for, que 
seja encaminhado ofício ao 
Poder Executivo, sugerindo 
o estudo da viabilidade de 
aplicar resíduos asfálticos nas 
estradas ao redor do pedágio, 
bem como nas principais vias 
do interior, em frente às pro-
priedades”. APROVADO 
por unanimidade (Parlamen-
tares favoráveis: Ademar Jacó 
Hahn, Jonas Sanderson Balbi-
noti, Gilberto José Musscopp, 
Augusto Juliano Liska, Nilvo 
Royer, Ivanir Urbano Born, 
Luciano Drehmer, Marcio 
Pinto Da Silva).

PEDIDOS VERBAIS 
solicitados:

Pedido Verbal do VE-
READOR MARCIO PINTO 
DA SILVA (MDB): 

-Solicitou ao Poder Exe-
cutivo que providencie a re-
cuperação do calçamento da 
Rua 23 de Outubro (próximo 
ao Zero Grau, residência de 
Juarez Fischer e Silvano Mul-
ler), visto que a via encontra-
-se bastante em declive. Suge-
riu que seja feito primeiro um 
lado da rua e, depois, o outro, 
para não interromper o tráfego 
de veículos.

Pedidos Verbais do VE-
READOR ADRIANO RO-

DRIGO MATTGE (PL): 

-Solicitou ao Poder Exe-
cutivo que estude a possibili-
dade de criar um espaço desti-
nado à área de alimentação na 
praça municipal.

-Solicitou ao Poder Exe-
cutivo informações referentes 
ao valor disponível no Fundo 
da Criança e do Adolescente, 
tendo em vista que os fundos 
têm como objetivo financiar 
projetos que atuem na garan-
tia da promoção, proteção e 
defesa dos direitos da crian-
ça e do adolescente. Assim, 
questionou se estão recebendo 
recursos e em que estão sendo 
utilizados.

HOMENAGEM:
Durante a Sessão Ordiná-

ria, os vereadores prestaram 
uma homenagem à ESCOLA 
ESTADUAL DE EDUCA-
ÇÃO BÁSICA DR. JOSÉ 
MARIA DE CASTRO (JO-
MAC) pelos seus 80 ANOS 
de história. A homenagem foi 
uma iniciativa dos vereadores 
da bancada do PDT, confor-
me solicitado pelo Vereador 
IVANIR URBANO BORN 
na Sessão Ordinária do dia 10 
de junho de 2024, por meio de 
um pedido verbal. 

O momento foi marcado 
pela entrega de uma placa co-
memorativa, como forma de 
reconhecimento pela trajetória 
de dedicação e excelência no 
ensino e no serviço à comuni-
dade.

PRÓXIMA SESSÃO 
ORDINÁRIA:

A próxima sessão ordiná-
ria será realizada no dia 25 de 
novembro de 2024 (segunda-
-feira), às 18h30min, na Sede 
do Poder Legislativo, salvo 
em casos de convocação ex-
traordinária.

Assista à sessão ordinária 
na íntegra em nossas redes so-
ciais.
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ESPECIAL DE NATAL OMESPECIAL DE NATAL OM

Compartilhe a Magia do Natal da Sua Família 
na Nossa Revista Especial!
  O Jornal O Mensageiro 
está preparando uma 
edição de Natal muito 
especial, e queremos que 
ela seja feita com a par-
ticipação de vocês! Nosso 
objetivo é criar uma revis-
ta que celebre as histórias 
e tradições natalinas que 
tornam esta época do ano 
inesquecível, e para isso, 
estamos buscando relatos 
emocionantes, cheios de 
amor, esperança e união. 
É uma oportunidade úni-
ca de dividir com a nossa 
comunidade o que faz o 
Natal na sua família ser 
especial e cheio de signifi-
cado.
 Queremos saber: o que 
faz o Natal ser único na 
sua casa? É aquela ceia ca-
prichada, preparada com 
receitas que passam de 
geração em geração e são 
aguardadas o ano inteiro? 
Talvez seja a tradição de 

decorar a árvore com 
enfeites que carregam 
histórias e lembranças es-
peciais. Ou quem sabe é o 
momento em que todos 
se reúnem para celebrar a 
noite de Natal, rodeados 
de amor, em uma reunião 
que fortalece os laços fa-
miliares.
 Você também pode nos 
contar sobre momentos 
emocionantes: aquela 
história que sempre é 
lembrada nas reuniões de 
Natal, as gargalhadas ao 
relembrar histórias anti-
gas, os abraços apertados 
e as lágrimas de emoção 
ao relembrar entes queri-
dos que já se foram, mas 
cuja memória é sempre 
presente nesta época. Ou 
ainda, pode ser a tradição 
que envolve as crianças da 
família, como o momento 
de montar o presépio, de 
deixar um presentinho 
para o Papai Noel ou até 

de escrever cartinhas 
cheias de desejos e son-
hos.
 Imagine ver a sua história 
publicada nas páginas 
da nossa revista de Na-
tal, onde será lida por 
milhares de pessoas! As 
histórias escolhidas irão 
inspirar e emocionar os 
leitores, incentivando-os 
a valorizar as suas própri-
as tradições e a criar 
memórias para o futuro. 
Ao dividir as tradições da 
sua família, você estará 
contribuindo para uma 
revista que será guardada 
com carinho e lida mui-
tas vezes durante as cel-
ebrações de Natal.
 Participar é simples: en-
vie sua história para o 
nosso WhatsApp (54) 
99675-1079. Compartilhe 
conosco o que torna o 
Natal da sua família úni-
co. Vamos selecionar as 
histórias mais tocantes, 

aquelas que realmente re-
fletem o espírito natalino 
e que podem inspirar 
outras famílias a celebrar 
com ainda mais amor e 
alegria.
 Além de eternizar suas 
lembranças, você estará 
fazendo parte de uma 
grande celebração comu-
nitária, ajudando-nos a 
espalhar o calor, o encan-
to e a magia do Natal. Afi-
nal, o Natal é uma época 

de união, e queremos que 
a sua história faça parte 
dessa linda tradição de 
partilha.
 Envie agora mesmo sua 
história e participe da 
nossa revista especial de 
Natal. Este ano, o presente 
que queremos compartil-
har é o seu! Que juntos 
possamos espalhar a ma-
gia do Natal para todos os 
lares.


